
一般質問通告一覧表 
※質問予定日は変更になる場合があります                      令和６年９月定例会 №１ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

１ 中 村 直 人 

（立憲民主党議員団） 

 

［ ９ 月 ９ 日 ］ 

１．九州市長会の勉強

会について 

１．内容は 

２．市長の見解は 

市 長 

 

２．学校法人佐賀龍谷

学園からの打診に対

する対応について 

１．基本的な考え方 

２．跡地活用等の考え方 

市 長 

 

３．学校施設改修等に

ついて 

１．今後の計画 

２．施設整備と温暖化対策 

市 長 

教育長 

２ 小 石 弘 和 

（自民党鳥和会） 

 

［ ９ 月 ９ 日 ］ 

１．市道田代大官町・

萱方線について 

１．事業の進捗について 

２．事業の完了時期について 

市 長 

 

２．小・中学生のため

のスポーツグラウン

ドの充実について 

１．夜間照明の充実について 市 長 

 

３ 尼 寺 省 悟 

（日本共産党議員団） 

 

［ ９ 月 ９ 日 ］ 

 

１．水泳授業の民間委

託について 

１．学校の水泳授業とプールの現状について 

２．夏休み、学校プールは未開放、市民プールもずっと閉鎖。

児童・生徒は夏休み、水泳。水に親しむ機会が以前に比べて

激減しているが、教育委員会としてどう考えているのか 

３．若葉小学校を対象にして、民間のプールを利用して水泳

授業の検証事業が行われているが、目的、課題。今後の展

開について 

市 長 

教育長 

２．市民公園整備計画

と温水プールについ

て 

１．市民公園整備計画の今後のスケジュールは 

２．温水プールについて 

 ⑴市長は、本市には市民プール（温水プール）は必要ない

と考えているのか 

 ⑵市長は前議会で、「任期中の建設は現時点で予定していな

い」といわれたが、少なくとも10年近くは市民プールが

ない状態、利用できない状況が続く。そのことをどう考

えているのか 

 ⑶市民プールの閉鎖を決定した時に、その後の事は考えな

かったのか 

 ⑷温水プールは、整備計画のなかに候補としてあり、今ま

で決断しなかった一番の原因である建設場所の件も解決

しているのに、なぜ建設しようとはしないのか 

 ⑸「現時点では任期中に建設しない」との答弁がなされた

が、現時点と付け加えたのは、状況が変化した場合は建

設にふみだすこともありうると捉えていいのか 

 ⑹学校の水泳授業にも対応できる温水プールを考えるべき

では 

市 長 

教育長 

３．マイナ保険証につ

いて 

１．本市のマイナカード、マイナ保険証登録者数、マイナ保

険証の利用率はいくらか。なぜ利用率が極端に低いのか 

２．トラブルは解消されたのか 

３．資格確認書など被保険者確認について 

４．2025年問題について 

５．現行保険証は存続させるべきでは 

市 長 

 

  



 令和６年９月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

４ 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［ ９ 月 ９ 日 ］ 

１．女性の視点を生か

す防災対策について 

１．ガイドラインに基づく地方公共団体の取組状況調査結果

より、地方防災会議の委員の状況について 

２．今後、女性委員の増員の予定はあるか。女性委員を増や

すための取組と登用について 

３．女性や子ども、高齢者が必要とされている備蓄用品の状

況について 

市 長 

 

２．子育て世帯への訪

問支援事業の推進 

１．児童福祉法改正を受け、子ども家庭支援センターの設置

とその事業展開に向けて、本市の取組について 

２．子育て世帯訪問事業について、本市の取組状況は 

３．サービスの担い手について、母親に寄り添って支えるた

めには、スキルを生きた形で身に着けた支援員の確保は重

要だ。支援員の養成、確保についてと、寄り添って支える

役割の専門家である産後ドゥーラの養成について 

市 長 

 

３．認知症の人に寄り

添った地域社会の構

築について 

１．認知症に関する知識及び理解を深める取組の推進 

２．認知症の人の尊厳ある暮らしを守るケア技法であるユマ

ニチュードの普及について 

３．地域における認知症ピアサポート環境の整備について 

４．認知症の人の行方不明者対策の強化について 

５．高齢者の聴覚スクリーニングについて（ヒアリングフレ

イル） 

市 長 

 

４．マイナ保険証の普

及と利用促進等につ

いて 

１．マイナ保険証利用促進のための広報活動の取組について 

２．マイナンバーカードを未だ保有していない方への対応 

 ⑴施設等に対するマイナンバーカードの取得支援の取組状 

  況 

 ⑵高齢者施設や高齢者世帯などに対して、希望する方が

「マイナ保険証」を保有できるような取組の現状は 

 ⑶マイナンバーカードを保有しない方への対応は 

市 長 

 

５ 牧 瀬 昭 子 

（ 彩 り の 会 ） 

 

［ ９ 月 ９ 日 ］ 

１．スクールソーシャ

ルワーカー 

１．不登校児数と対応が必要とされる人数、スクールソーシ

ャルワーカーの対応件数及び対応時間数 

２．鳥栖市がソーシャルワーカーの時間数を追加拡充したこ

とについて 

３．現状と課題 

４．他市町では各市町でスクールソーシャルワーカーを採用

しているところもあるが、鳥栖市で実施する際の課題とメ

リットは 

市 長 

教育長 

２．プラスチック類資

源回収 

１．全体の可燃ごみのうち、何％がプラスチック類資源物と

して回収されているのか。過去15年間のプラスチック類の

資源回収量の割合の推移とその背景は 

２．全体の可燃ごみに占める、プラスチック類の資源物回収

量の割合について、鳥栖市の見解は 

３．プラスチック類の資源化目標値について 

４．プラスチック類回収の方法について 

５．次期リサイクル施設建設計画にプラスチック類の資源化

目標値は大きく関わるが、今後、東部環境施設組合との連

携協議をどのように進めるか 

６．製品プラスチックの回収についての今後の課題と展望は 

市 長 

 

６ 和 田 晴 美 

（新風クラブ） 

 

［９月 1 0 日］ 

１．中学生目線で考え

る球技遊びができる

場所利用 

１．公園、ひろば、学校などの利用現状 

２．公園設置計画 

３．健全な遊びができる場所についての考え 

市 長 

教育長 

２．市指定外避難所と

の連携について 

１．指定外避難所の場所と数、備蓄状況 

２．災害時の指定外避難所の連携方法 

市 長 

 

 

  



令和６年９月定例会 №３ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

７ 江 副 康 成 

（自民党鳥和会） 

 

［９月 1 0 日］ 

１．268号機関車の整

備について 

 

１．鳥栖市重要文化財となった経緯について 

２．現在の状況について 

３．整備、修復する場合の方法について 

４．必要な予算について 

５．資金調達方法としてのクラウドファンディングとふるさと

寄附金について 

６．ふるさと寄附金の活用について 

市 長 

教育長 

２．交通弱者と地域公

共交通について 

１．鳥栖市地域公共交通網形成計画（令和６年６月一部改正）

に集約された鳥栖市の地域公共交通の現状及び問題点 

について、またマイカーを前提とした車社会から交通弱者 

も暮らしやすい交通政策への対応についてお尋ねします 

２．地域公共交通を使った目的に適う移動手段の周知方法に 

ついて（バスの日や県事業無料バスの成果も含む） 

３．運転手不足解消策としてのライドシェアと自動運転につ 

いて 

市 長 

教育長 

８ 田 村 弘 子 

（立憲民主党議員団） 

 

［９月 1 0 日］ 

１．放課後児童クラブ

について 

１．長期休みの現状・取組 

２．長期休みの課題 

３．対応を含め今後の対策 

 

市 長 

教育長 

２．ブックスタートに

ついて 

１．進捗状況 

２．ブックスタート事業を進めていくに当たっての課題 

市 長 

教育長 

３．安全安心な通学路 １．交通安全施設整備事業の中の通学路安全対策工事の内容 

２．交通安全対策補助制度を活用した整備箇所 

３．安全安心な通学路を確保していくための対策 

市 長 

教育長 

 

９ 西 依 義 規 

（新風クラブ） 

 

［９月 1 0 日］ 

１．こども大綱が目指

す「こどもまんなか

社会」について 

 

１．「こどもまんなか社会」に関する市長の考えと実現に向け

ての優先度は 

２．こども・若者が「権利の主体」であり、こどもや若者・

子育て当事者と「ともに進めていく」といった方針は鳥栖

市の施策にも反映されているのか 

３．こどもや子育て当事者の目線に立った公園づくりや歩行

空間、子育て支援施設の整備など「こどもまんなかまちづ

くり」に対する市の見解は 

４．社会的養護を必要とするこども・若者に対する支援、ヤ

ングケアラーへの支援、ひとり親家庭への支援の現状と課

題は 

５．こども・若者の居場所づくりの鳥栖市内の状況は、また、

放課後等の学校施設を利用した、「放課後等の遊び場づくり

事業」を検討できないか 

６．不登校のこどもへの支援について、ＩＣＴを活用した学

習支援やフリースクールとの連携など、現状と課題は 

７．校則の見直しは、こどもや保護者等の意見を聴取した上

で定めていくことが望ましいとされているが、現状は 

８．自治体こども計画の策定促進（努力義務）について、鳥

栖市では「こども計画」を策定するのか 

９．第３期子ども・子育て支援事業計画の策定状況は、第２

期の評価検証はどのようになされるのか 

10．子育て世帯訪問支援事業や児童育成支援拠点事業等は地

域子ども・子育て支援事業として位置づけされるのか 

11．子育て家庭総合支援拠点と子育て世代包括支援センター

の相談支援機能を一体化した「こども家庭センター」を設

置する予定はあるのか 

市 長 

教育長 

  



令和６年９月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

10 成 冨 牧 男 

（日本共産党議員団） 

 

［９月 1 1 日］ 

１．神辺町グリーンタ

ウン斜面崩落への対

応について 

 

１．土砂崩落時の対応、地元への説明など、この間の対応に

ついて 

２．急傾斜地法に係る急傾斜地崩壊防止工事に係る分担金徴

収条例について 

３．当該地域の開発行為申請等の経緯について 

市 長 

 

２．公募型プロポーザ

ルのガイドライン策

定について 

１．情報公開におけるサザン鳥栖クロスパーク開発事業プロ 

ポーザル参加事業者名と選定委員の一部非公開理由について 

２．公募型プロポーザルによる契約等の現状について 

３．契約における入札とプロポーザルの参加者公表の取り扱 

いの違いの理由について 

４．ガイドライン策定の必要性について 

市 長 

 

３．予算議決前の「準

備行為」について 

１．令和５年度以降、議決前に対外的に公告などを行った事

業名とその理由 

２．法令等の根拠 

市 長 

教育長 

11 池 田 利 幸 

（ 公 明 党 ） 

 

［９月 1 1 日］ 

１．まちづくりについ

て 

１．地区計画の現状 

２．地区計画の課題 

３．農振除外申請の現状 

４．筑後川下流用水総合対策事業について 

５．都市計画審議会の委員構成 

６．有識者枠の構成変更の理由は？ 

７．条例改定による柔軟な委員構成への見解は？ 

８．都市計画審議会への農林関係部署の出席 

９．地区計画の見直しへの見解 

市 長 

 

２．内水浸水対策及び

流域治水対策 

１．鳥栖市浸水対策検討会の構成メンバー及び現状 

２．内水浸水短期対策検討業務調査委託の詳細内容は？ 

３．流域治水対策室の構成メンバー及び実態について 

４．流域治水対策室は維持管理課に置くこと及び兼任業務に

ついて 

５．近隣自治体との協力体制について 

市 長 

 

３．職員の働く環境整

備について 

１．災害復旧等における災害査定に向けた測量や復旧工事の

設計等の現状は？ 

２．本市職員の士業取得者の現状（技術職・事務職） 

３．本市の職員の資格取得助成制度の現状 

４．資格取得を目指せる環境整備への見解 

５．人材育成・人材確保への市長の見解は 

市 長 

 

12 永 江 ゆ き 

（ 彩 り の 会 ） 

 

［９月 1 1 日］ 

１．熱中症について １．令和６年度鳥栖市において、熱中症警戒アラートが発表

された回数 

２．過去３年間で熱中症の症状で救急搬送された方の人数 

３．その原因について市長はどの様に考え、今後どう取り組

まれるのか？ 

市 長 

 

２．第３次鳥栖市環境

基本計画の取組の１

つ「ゴミを減らす」

について 

１．生ゴミ処理機購入補助事業の実績と効果 

２．３Ｒ運動の推進の実績と効果 

３．資源回収の推進の実績と効果 

４．ゴミ処理に関する新たな取組の検討についての進捗状況 

市 長 

 

３．新型コロナ接種副

反応について 

１．予防接種健康被害救済制度の申請者数、認定者数と死亡

者数 

２．鳥栖市における副反応疑いの数と症状の程度と死亡者数 

３．これまでのワクチンと10月から任意で始まるワクチンと

の違い 

４．具体的に市民に分かりやすくリスクも公表、周知すべき

だと思うがいかがか？ 

市 長 

 

４．南海トラフ地震発

生時について 

１．南海トラフ地震発生を本市はどの様に想定されているの

か？ 

２．政府被害想定によると九州で唯一、津波の想定がないと

言う事だが、周辺地域への支援の拠点となりうるがその準

備について伺う 

市 長 

 

  



令和６年９月定例会 №５ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

13 

 

野 下 泰 弘 

（立憲民主党議員団） 

 

［９月 1 1 日］ 

１.熱中症対策につい

て 

１．市内公共施設での熱中症対策について 

⑴運動施設での熱中症対策はどうなっているのか、現状と

今後 

⑵市役所などの公共施設での熱中症対策の現状と今後 

⑶市内公園での熱中症対策の現状と今後 

⑷市営住宅におけるエアコンについて 

⑸低所得世帯での住環境支援について 

市 長 

 

２.アーバンスポーツ

について 

１．アーバンスポーツについて 

 ⑴鳥栖市のアーバンスポーツについての現在の対応と今後 

 ⑵市民プール跡地、大学用地活用の多目的広場にアーバン

スポーツは候補として入っているのか、また選定方法に

ついて 

市 長 

 

３.学習支援について １．学習支援について 

 ⑴物価高騰下において塾代、検定料など上がっております

が、市の認識と対応は 

市 長 

教育長 

14 藤 田 昌 隆 

（新風クラブ） 

 

［９月 1 2 日］ 

１．ジャンボタニシ・

カモ食害対策につい

て 

 

１．ジャンボタニシ・カモ食害被害状況について 

２．被害を防ぐ為の対応策について 

３．県他市町の支援状況について 

４．鳥栖市としての支援策・補助金の検討について 

 

市 長 

 

２．地域未来投資促進

法・50戸連たん制度 

・地区計画制度につ 

いて 

１．地域未来投資促進法（経済産業省）に基づく支援措置と 

 は 

２．市街化調整区域における50戸連たん制度・地区計画制度

と地域未来投資促進法との違いについて 

３．50戸連たん制度・地区計画制度の進行状況、要望等につ 

いて 

４．今後の鳥栖市の住宅地確保についての考え方 

市 長 

 

３．生活支援体制整備

事業所の役割につい

て 

１．生活支援体制整備事業の事業内容について 

２. 社会福祉協議会（地域支え合い車両貸出し事業）の内容 

と予算額について 

３. 市としての今後の展望について 

市 長 

 

15 伊 藤 克 也 

（新風クラブ） 

 

［９月 1 2 日］ 

１．教科「日本語」に

ついて 

 

１．教科「日本語」教科書改訂委員会について 

２．教科書改訂の方針について 

市 長 

教育長 

２．旧姓の通称使用に

ついて 

１．通称使用の適用範囲について 

２．本市職員及び教職員の対応について 

市 長 

教育長 

３．危険または通行を

妨げる交差点の改良

について 

１．国道３号姫方交差点及び鳥栖駅前交差点の本市の認識に

ついて 

２．国道３号姫方交差点及び鳥栖駅前交差点改良について 

市 長 

 

 


